
Protokoll    Sitzung des FSR GG  LaBaMa   Datum: 03.11.2016 

 

Beginn: 16:15 

Anwesend: Jacob, Hellmann, Janina, Janine, Helen, Mine, Marvin  

Gäste: Jupp, Okan, Simon, Kybra, Ozoda  

 

Protokoll: Hellmann  

Moderation: Jacob 

 

TOPe 

0. Regularia 

1. Gäste 

2. LBR (Lehrerbildungsrat) 

3. VG Wort (Verwertungsgesellschaft Wort) 

4. Klausurtagung 

5. Termine/Berichte 

6. Anträge 

7. E-Mails 

8. Probleme von Studierenden 

9. Kooptierung 

10. To-Dos 

11. Sonstiges 

 

TOPe 

0. Regularia 

 Wir sind beschlussfähig 

 Protokoll der letzten Sitzungen (bis auf 27.10.16; 20.11.16) sind verabschiedet.  

◦ Nicht verabschiedete sind von Jacob und Janine zu ergänzen. 



◦ Redigieren des Protokolls bis zur nächsten Sitzung: Mine. 

 

1. Gäste 

 Okan will kooptiert werden, siehe Punkt 8.  

 

2. LBR (Lehrerbildungsrat) 

 Am Montag ist im LBR eine neue Grundordnung verabschiedet worden.  

◦ Die Ordnung ist etwas seltsam, weil die Beteiligung der Studierenden nicht 

gewährleistet ist, wie es die Satzung der Uni vorsieht.  

◦ Zudem wurde es nicht vom Senat beschlossen, sondern sollte vom ZLB verabschiedet ist.  

◦ Deshalb ist Jupp (als studentischer Senator) bei uns, damit wir darüber sprechen können.  

 Janina: Hat sich Informationen bezüglich des LBR eingeholt: Der Mittelbau und damit auch 

der professorische Teil sollen vergrößert werden.  

◦ Zwei studentische Vertreter aus unterschiedlichen Lehramtsstudiengängen (einer nimmt 

vielleicht nicht mehr sein Amt war und muss evtl. ersetzt werden) 

▪ Samuel kümmert sich darum  

 

3. VG Wort (Verwertungsgesellschaft Wort) 

 Bisher haben die Universitäten einen Pauschalbetrag bezahlt. 

◦ Bald sollen pro Seite 0,008 Cent an die VG Wort bezahlt werden. (Die Lehrenden müssen 

dies wahrscheinlich zahlen) 

▪ Wir befürchten, dass dies auf die Studierenden abgewälzt wird, oder zu Nachteilen in 

der Lehre führt.  

▪ Soll ab 01.01.2017 in Kraft treten.  

 Wir würden das gerne in Kooperation mit dem GEW (Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft); 

Hochschulinformationsbüro machen (Jupp).  

◦ Okan will mal Informationen einholen. 

 

 

4. Klausurtagung 



 16. - 18.12. soll das Datum der Daten werden.  

◦ Jacob hat die Zehenscheune in Daten für 600 € (mit Endreinigung) reserviert und würde 

das buchen.  

 Jobs: 

◦ Rahmenorganisation: Jacob + Janina 

▪ Versorgungs-Sprinter:  

◦ Wer macht die Rahmenmoderation? 

◦ Küche: s. Zettel/Aushang 

◦ TOPs fürs WE: sollen gesammelt werden; Deadline: 30.11.2016  

▪ Wie arbeitet der FSR (Umgang mit Studis, wie werden Berichte von Ausschüssen 

aufgearbeitet, Protokolle schreiben) 

▪ allgemeinpolitisches Mandat  

▪ Hochschulpolitik neu vorstellen  

▪ Team Building  

▪ Geschichte der Verfassten Studierendenschaft  

▪ FSR GHR übernehmen (?) 

▪ Kampfbegriff 

 Wie öffentlich soll das Ganze sein; wer darf mit? 

◦ Externe (alte Mitglieder*innen?) 

5. Termin/ Berichte 

  Die Absolventenfeier des Lehramt findet am 14.12.2016 im Gläsersaal der Siegerlandhalle 

statt.  

 Jakob: am 02.11.16 war FAK-I Rat 

◦ siehe TOP 2 +3  

◦ StuPa: Das Präsidium wurde abgesägt.  

▪ Simon Rosenbauer wurde als Vorstand gewählt 

▪ Stellvertreterin nur noch kommissarisch  

 Jakob: "Mitbringfrühstück" vom FSR Soziale Arbeit mit Spieleabend im Café Chaos am 

10.11.2016  



◦ 75 Jahrestag der Ermordung von Walter Krämer, Kreisklinikum 11:30 Uhr. Sonntag 

06.11.16 

 Janina: Blue Box 16:30 Microphone Mafia (Zeitzeugin die rappt & erzählt) - Samstag 05.11.  

◦ Live Night-Watch im Raum AR-X 104 (Präsidentschaftswahl USA - ab 20 Uhr) 

08.11.2016 

◦ Rektoratsempfang - Donnerstag 10.11.2016 

◦ Fakultätsratssitzung - Mittwoch 09.11.2016, 14:00 Uhr s.t. AR-NB 0101 

 Marvin: AStA Veranstaltung (rechter Terror wird Dienstag nachgeholt im VEB) 

6. Anträge 

 Abrechnung VEB (ESE) 2300,- € Umsätze  

◦ Wir wollen die Barkasse auf dem Helferessen stellen (Vorschlag/ kein Beschluss) 

 Helfer*innen Essen (Januar VEB – Wir kochen selbst [Vorschlag/ kein Beschluss]) 

 Am 14.12.2016 AIDS-Tag; wir wollen Queer unseren Raum geben (nicht beschlossen)   

7. E-Mails 

 gelesen und bearbeitet 

8. Probleme von Studierenden 

 Probleme mit Anglistik noch offen (Hellmann + Tajni)  

 Malte kann  

9. Kooptierung 

 Ozoda wurde von uns kooptiert, Yeeeeaaaaahhhh :-)  

 Simons Kooptierungsverfahren läuft: 

◦ Wir stellen Simon fragen. 

 Okan möchte bei uns mit machen.  

◦ studiert Englisch und Geschichte für Gymnasiallehramt - 7. Semester  

▪ will sich einbringen, weil ihm strukturelle Probleme aufgefallen sind.  

10. To-Dos 

 

 Klausurtagung; Moderation 



11. Sonstiges 

 Interimslösung (Final) - hängt an der Wand im FSR  

 

 Mythen und Legenden 

 

 nächster Sitzungstermin: 10.11.2016 - 16 Uhr  

 

 Sitzungsende: 18:50 Uhr  

 

 vertagte TOPe 

 


